
                           

本日の例会（第１８０７回）   １２/８（土） 
◆家族忘年会を行います。 

時間：午後 5 時 00 分～受付 午後 5 時 30 分開始 

場所：ホテルナゴヤキャッスル 2 階 青雲の間 

 

次回の例会（第１８０８回）  １２／１２（水） 
◆クラブ年次総会を行います。 

 

第１８０６回例会記録   １１/２８（水）晴 
◆司   会 玉置 正樹君 

◆斉   唱 RS・我らの生業 

◆ゲスト紹介  

国際ロータリー第 2760 地区奨学基金・平和フェローシップ委員会

委員長 長谷川 龍伸様 

 

出 席 報 告 

会 員 数  ３５名  前々回訂正  180４例会 

欠席会員数  12 名  欠 席 会 員  8 名中 

出席会員数  23 名  MAKE UP  2 名 

出 席 率  65.71％  出席率訂正  72.73％ 

 

会  長  挨  拶 

会長 杉浦 定文 

 

 

 

 

 

 

 

今回は私の専門である歯と健康についてお話したいと思い

ます。古川為三郎さんが生前「不動産屋と歯医者は大事に

しろ」という名言を残されたと聞きました。不動産屋はも

ちろんお金儲けのためです。そして歯医者というのは健康

のためなのです。健康と言えば医者を大事にすることだと

思うのですが、古川為三郎さんは敢えて歯医者とおっしゃ

られたそうです。私はお会いしたことはないので想像でし

かないのですが、経験的に歯が悪くなると健康を害するこ

とになるということをご存じだったのではないかと思いま

す。歯と言えば皆さん「命には関係ないし、まあほどほど

に良ければ良いだろう・・」と思っておられると思います

が、近年私たちが思う以上に健闘と密接に関わっていると

いうことが分かってきています。残っている歯が多いご老

人はとてもお元気だということを歯科医の仲間の中では言

われてきました。私自身も日々診療しているとそう言うこ

とを強く感じており、とにかくパワフルなご高齢な方はほ

ぼ例外なく歯が多く残っていました。２０１５年に発表さ

れた論文によると 65 歳以上の日本人 2 万人以上を対象と

した調査では、残った歯の数が少ない人ほど寿命が短くな

ることが明らかになっています。死亡率は、20 歯以上の人

に比べて、10～19 歯の人で 1.3 倍、0～9 歯の人で 1.7

倍になります。また愛知県の 65 歳以上の住民を 3～4 年

間追跡した研究では、歯が多く残っている人では、認知症

の発症や転倒する危険性が低いということが示されました。

もう歯がないから・・・と残念がる必要もありません。き

ちんと治療していれば補える部分もあるのです。また歯を

失い入れ歯を使用していない場合、歯が 20 歯以上残って

いる人や入れ歯によりかみ合わせが回復している人と比較

して、認知症の発症リスクが最大 1.9 倍に上昇します。 ま

た保有する歯が 19 歯以下の人は、20 歯以上の人と比較し

て要介護認定を受ける割合が 1.2 倍に上昇し、要介護状態

になる危険性も歯が多い人ほど少ないことが分かりました。

その他いろいろな病気との関連も指摘されております。歯

周病は心血管疾患そして糖尿病のリスクを上昇させます。

心血管疾患の発症リスクは 1.14～1.75 倍に高まり、歯周

病は糖尿病と密接に関連しており歯周病を治療することで

血糖コントロールが改善されるようです。その他口腔ケア

を行うと誤嚥性肺炎のリスクが低下すると言われています。

気管に入った唾液中の細菌などが肺に感染して起こる誤嚥

性肺炎高齢者に多くみられます。特に要介護の高齢者など

は飲み込む力や咳反射が低下しているため、唾液やプラー

クなどが気管に入りやすく誤嚥を起こしやすいようです。

肺炎を起こすのは歯周病原性細菌などで、そのため高齢者
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に口腔ケアを行い、歯周病原性細菌などの口内細菌が減少

すると肺炎の発症率が下がることが報告されています。 ま

た歯の喪失は骨密度の減少に影響します。歯周病になった

歯肉で産生される物質には骨代謝に影響を及ぼすものがあ

り歯の喪失と骨密度の減少には関連があるという研究報告

もあります。 やはり偉人は事の本質を本能的に見抜いてい

るのだなと感心した出来事でした。 

幹 事 報 告 

１．本日は、国際ロータリー第 2760 地区奨学基金・平和フ

ェローシップ委員会 委員長 長谷川 龍伸様にご来訪いた

だいております。後ほど卓話をしていただきます。何卒よろし

くお願いいたします。 

２．北海道胆農地震募金（35,000 円）を国際ロータリー第

2760 地区へ送付致しました。ご協力ありがとうございました。 

３．毎年恒例のＣＢＣチャリティ募金を受付で行っております

ので、ご協力をお願い致します。お一人、1,000 円です。 

４．次回例会は、12 月 8 日（土）、家族忘年会となっており

ます。ホテルナゴヤキャッスル（2 階「青雲の間」）にて午後 5

時 00 分より受付、午後 5 時 30 分より例会、引き続き家族忘

年会を行います。尚、12 月 5 日（水）の例会を変更して行い

ますので、お間違えのないようにお願い致します。 

月 間 卓 話 

「ロータリー財団、今、やるべきこと」 

国際ロータリー第 2760 地区奨学基金・平和フェローシップ委員会

              委員長 長谷川 龍伸様 

 

 

 

 

 

 

 

ポリオプラスについて 

ポリオの正式名称は「急性灰白髄炎（きゅうせいかいはくずい

えん）」、一般に「小児まひ」とも呼ばれます。 

1979 年 9 月、国際ロータリーは、フィリピンで、生後 3 か

月から 36 か月の子ども約 600 万人に対して、5 か年計画の

ポリオ免疫活動を始めました。これが、ロータリーがポリオ撲

滅に取り組んだ第一歩です。 

当時、ポリオ撲滅は夢物語と思われていました。そして、それ

から 15 年後の 2000 年、ポリオ感染数は 99%減少しました。 

しかし、今ここで撲滅のための活動のペースを落とした場合、

さまざまなリスクが生じることになります。再流行が起きた場

合、2022 年までに毎年 20 万人の子どもがポリオに感染する

可能性が予測されています。また、現在ポリオフリーに認定さ

れている国にも、再び感染が拡大することになります。 

今年度、当地区では、年次基金寄付一人当たり１５０ドル、ポ

リオプラス基金寄付一人当たり３０ドルを必達の目標として

掲げています。皆様のご協力をお願いします。 

グローバル補助金奨学生・平和フェローについて 

皆様ご存知の緒方貞子さん、中満泉さんも元ロータリー国際親

善奨学生です。 

グローバル補助金奨学生は、２０１１年の未来の夢計画の一環

として始まった新しい奨学金制度です。当地区からは、２０１

６－１７年度は１名、２０１７－１８年度は３名の奨学生を送

り出すことができました。 

平和フェローは、平和構築の専門家を育成するプログラムで、

２００２年に始まりました。世界の６大学で定員 100 人（そ

のうちチュラロンコーン大学短期プログラムが 50 名）の狭き

門ですが、当地区は、２０１４年度から４年連続で平和フェロ

ーを送り出しています。 

 

財団委員会は、「世界で良いことをしよう」を合言葉に、各ク

ラブの奉仕活動を支援させていただいている他、独自に以上の

ような様々な奉仕プログラムを実行しています。今後とも、財

団委員会の活動にご理解とご協力を賜りますようお願い致し

ます。 

二 コ ボ ッ ク ス 

国際ロータリー第 2760 地区奨学基金・平和フェローシップ委員会 委員長 

長谷川 龍伸様（丸の内 RC） 

本日は財団卓話をさせていただきます。よろしくお願いします。 

梅村美知容さん  

本日、カラオケ同好会の船出です。みなさまの参加お待ちして

います。 

【本日は国際ロータリー第 2760 地区奨学基金・平和フェロ

ーシップ委員会委員長長谷川 龍伸様（丸の内 RC）をお迎え

しての例会です。卓話よろしくお願いします。】 

杉浦 定文君 尾關實津成君 平子 明資君 北村紀子さん 

横井  登君 西脇 良一君 岩田  滿治君 西脇 多吉君 

梅村  篤君 尾関 正一君 玉置 正樹君 加藤あつこさん 

香田 研二様 

柴山  利彌君 

石黒  勉君 

木村 雅一君

阿部 美男君

近藤  朗君 

梅田  渉君

渡邉 泰彬君 

 

星川 直志君 

小關 敏光君 

 

 

－Ｃ Ｂ Ｃ チ ャ リ テ ィ ー 募 金 － 

皆さまご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

去る１２月 5 日（水）、香田幹事がＣＢＣチャリティー募金

を CBC へ寄託いたしました。 


